

MONSEÑOR ROMERO

EL SANTO DE AMERICA ACOMPAÑA NUESTRA ANDAR DE CADA DÍA.

Objetivo: celebrar como pueblo el gran regalo de vida y testimonio de Mons. Romero, como testigo creíble de la justicia para nuestra vida hoy.

Canto: Canción del profeta (Yolocamba Ita)

<https://lfnt.wordpress.com/2014/03/24/el-profeta-yolocamba-ita/>

EL PROFETA

Letra y Música: Jorge “El Viejo” Palencia (1980)

Arreglo: Franklin y Roberto Quezada

Yolocamba I Ta

Por esta tierra del hambre
yo vi pasar a un viajero
humilde, manso y sincero,
valientemente profeta,
que se enfrentó a los tiranos
para acusarles el crimen
de asesinar a su hermano,
pa’ defender a los ricos.

(CORO)

Podrán matar al profeta
pero su voz de justicia no
y le impondrán el silencio BIS
pero la historia no callará

Con su evangelio en la mano
Monseñor Romero quiso
hacer justicia y la hizo
pero no gustó al villano,
porque su voz fue el aliento
que defendió al campesino

Iluminando el camino
la libertad de este pueblo.

(CORO)

Su pecado fue querer
que los obreros comieran,
que un padre nuestro tuvieran
para rezarlo comiendo.





Cuando Dios no hace justicia
porque no entienden los ricos
de los pobres sale el grito
que aprendieron del profeta.

(CORO)

Su muerte no es coincidencia
deben temblar los tiranos,
son ellos los que en sus manos
llevan la mancha del crimen,
y toda la oligarquía,
torpes de tanta demencia,
han firmado su sentencia
comienza ya su agonía.

(CORO) (BIS)

Oración: San Romero de América, pastor y mártir PEDRO CASALDALIGA

Estamos otra vez en pie de testimonio,
San Romero de América pastor y mártir nuestro,
Romero de paz casi imposible, en esta tierra en guerra.
Romero flor morada de la esperanza incólume de todo el continente.
Romero de la pascua latinoamericana.

Tu pobrería si te acompañaba, en desespero fiel,
Pastor y rebaño, a un tiempo de tu misión profética.
El pueblo te hizo santo.

La hora de tu pueblo te consagro en el tiempo exacto,
Los pobres te enseñaron a leer el Evangelio.
Como un hermano herido por tanta sangre hermana, tu sabias llorar solo en el huerto.
Sabias tener miedo como un hombre en combate.

Pero sabias dar a tu palabra, libre, un timbre de campana.
San Romero de América, pastor y mártir nuestro,
Nadie hará callar tu última homilía.

“Mi **primera preocupación** será irme identificando cada día más con Jesús,
radicalizándome en su Evangelio” (retiro espiritual)

Oración verdadera que nos da la fuerza cumplir con nuestros deberes. Por eso insisto yo,
mucha oración. Oremos pero no con una oración que nos haga fugarnos de la realidad. Jamás

vayamos a la Iglesia huyendo de nuestros deberes en la tierra. Vayamos a la iglesia a tomar fuerzas y claridad para retornar a cumplir mejor los deberes del hogar, los deberes de la política, los deberes de la organización, la orientación sana de estas cosas de la tierra. Estos son los verdaderos liberadores. (11 de noviembre. 1979/VII 428)

Reflexionamos la Palabra escrita de San Romero de América

Cristo y el pueblo crucificado. Sentimos con el Cristo de la Semana Santa que va cargando también su cruz. Sentimos en el Cristo de los brazos abiertos y crucificados al pueblo crucificado, pero que desde Cristo, un pueblo que Crucificado y humillado encuentra su esperanza (19 marzo 1978/IV80)

La liberación de Cristo: Hermanos, hermanas, es ternura, es amor, es la presencia de una madre bondadosa: María. **Y María es el modelo** de quienes colaboran con Cristo para la liberación de la tierra y la adquisición del cielo. María en su cantico proclama las grandezas de Dios y también proclama que Dios desecha el orgullo de los poderosos y enaltece a los humildes (24 de marzo, 1978/IV105).

Con Cristo por la liberación de los oprimidos: El que convive con el pobre, con el miserable, con el campesino y lo defiende y quiere, como Cristo nuestro señor, predicar la liberación a los pobres, a los oprimidos, a los prisioneros, a los que sufren, éste es Cristo que está en medio de nosotros de nosotras (23 de marzo, 1978/IV (7)).

Este es el compromiso de ser cristianos: Seguir a Cristo en su encarnación. Y si Cristo es Dios majestuoso que se hace hombre humilde hasta la muerte de los esclavos en una cruz y vive con los pobres, así debe ser nuestra fe cristiana. **El cristiano que no quiere vivir ese compromiso de solidaridad con el pobre, no es digno de llamarse cristiano.** Cristo nos invita a no tenerle miedo a la persecución porque, créanlo hermanos, hermanas, el/la que se compromete con los pobres tiene que correr el mismo destino de los pobres; ser desaparecidos, ser torturados, ser capturados, aparecer cadáveres (17 de enero 1980/VIII240)

La fuerza liberadora de nuestros muertos: No pensamos hermanos, hermanas que nuestros muertos se han apartado de nosotros/as... Siguen amando las mismas causas por las que murieron ...esta fuerza liberadora no solo cuenta con los que van quedando vivos, sino que cuenta con todos aquellos que han querido matar y que están más presentes que antes que antes en este proceso del pueblo(2 marzo, 1980/ VIII 395)

La palabra de Dios y la historia: No podemos segregar la palabra de Dios de la realidad histórica porque no sería ya palabra de Dios, sería historia, una Biblia sería, libro piadoso, una Biblia que es un libro de nuestra biblioteca. Pero se hace palabra de Dios porque anima, ilumina, contrasta, repudia, alábalo que se está haciendo hoy en la sociedad. (27 de Noviembre 1977/III 2)

En América Latina hay una situación de pecado: Hay una injusticia que se hace casi ambiente y es necesario que los cristianos trabajen por transformar esta situación de pecado. El cristiano no debe tolerar que el que el enemigo de Dios, el pecado, reine en este mundo. Luchar por esto no es comunismo. Luchar por esto no es meterse en política. Es simplemente el

evangelio que reclama al hombre y la mujer, al cristiano de hoy más compromiso con la historia (16 de julio 1977/I-II 133)

Comunidades Eclesiales de Base: Gracias Señor porque donde hay una comunidad que se pone a reflexionar en tu palabra con sinceridad religiosa ahí estas tú. , cristo bendito, liberador de los hombres y mujeres. **¡Cómo no me va llenar el corazón de esperanza una Iglesia donde florecen las Comunidades Eclesiales de Base!** ¡ y por qué no voy a pedir a mis queridos hermanos sacerdotes que hagan florecer comunidades por todas partes, en los barrios, en los cantones, en las familias!(10 de septiembre, 1978/V 180)

Compromiso cristiano: El que quiera estar demasiado bien, el que quiera salvar su vida-eso quiere decir la expresión, estar bien, salvar la vida, no comprometerse, no meterse en líos, en problemas, pues ese la va a perder. Hermanos, esta es una sentencia de Cristo (16 de septiembre, 1978/V 180)

No basta ser bueno: Aquí hay un reto de Cristo a la bondad natural de los hombres y mujeres. No basta ser bueno, no basta dejar de hacer el mal. Mi cristianismo es algo muy positivo, no es negación. Hay muchos que dicen” Sí yo no mato, no robo, yo no hago mal a nadie”, No basta ile falta mucho todavía! (14, octubre, 1979/VII 343)

Preguntas para profundizar en comunidad:

- ✓ ¿Qué es lo que más nos impacta personal y comunitariamente de la vida y testimonio de San Romero de América?
- ✓ ¿Cuál es el legado principal de Romero para el caminar de las CEB en México?
- ✓ ¿Qué acciones y a quienes tendremos que priorizar ante la realidad que vivimos como país?

Oración final: Espontanea dando gracias por tanto bien recibido a través de la vida de Mons. Romero

Equipo de Formación/CEB.
Octubre 2018.